

EDITORIAL

Queridos amigos y amigas,

Convicciones claras, conocimiento profundo y predisposición al diálogo para construir consensos. Ese es el camino para lograr políticas de Estado en materia de salud. Y en ese recorrido está embarcada la Universidad, que se enorgullece del pluralismo que muestra su consejo directivo y su claustro, llenos de hombres y mujeres que, desde distintos signos partidarios, combinan aquellos tres elementos. En este año de definiciones sobre el futuro del país, nos alegramos de la diversidad de ISALUD, que –está demostrado– es fuente de innovación y reflejo de nuestra sociedad.

En esta edición, seguimos de cerca la actualidad de nuestro país. Así, Silvia Gascón aborda cómo la imagen social y los estereotipos sobre la vejez inciden en la elaboración y aplicación de políticas públicas orientadas a ese sector de la sociedad; el presidente del Incucai, Carlos Sorati, advierte que –los trasplantes cruzados entre personas no relacionadas representan apenas una porción mínima del total– en Argentina y en el mundo, y señala los cuidados que la Justicia debe tener al autorizarlos; y el director nacional electoral Alejandro Tullio nos explica qué, cómo y cuándo votaremos este año en unas elecciones que tendrán impacto nacional, provincial, municipal y hasta regional por la elección directa por primera vez de los representantes al Parlasur, el legislativo del Mercosur.

También ponemos atención en los sistemas de salud con perspectiva internacional y tres puntos de vista: Beatriz González López-Valcarcel, a quien tuvimos en orgullo de reconocer como profesora honoris causa de nuestra Universidad y que analiza el caso español y lo que está dejando la larga crisis; Daniel Olesker, ex ministro de Desarrollo Social y de Salud de Uruguay, que repasa las lecciones que dejó la profunda reforma del sistema de salud del país vecino, que logró un gran consenso social y político; y Francisca Dávalos, desde nuestra Secretaría de Ciencia y Técnica, que aborda el caso del plan Auge –en su décimo aniversario– en el país trasandino, fruto de un largo proceso de reformas democráticas.

Comentamos el nuevo libro de Rubén Torres, nuestro Rector, donde marca la agenda pendiente en la búsqueda de una salud pública más equitativa y de calidad.

También encuentran lugar en esta edición los alimentos y su inocuidad, tema del año para la OMS, las estadísticas y su baja convergencia para el caso de la mortalidad infantil que marca una fuerte inequidad geográfica, los recursos humanos desafío prioritario y de largo alcance en el ámbito de la salud, la tecnología y la necesidad de “racionalizar” su incorporación al sistema sanitario y las enfermedades poco frecuentes.

Pluralismo de ideas y convicciones, en un marco de profundización del conocimiento para resolver los problemas concretos de la sociedad y los individuos. En ese proyecto estamos empeñados.

Hasta la próxima edición.



A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Ginés', enclosed within a large, thin, hand-drawn circle.

Ginés González García
RECTOR HONORARIO
UNIVERSIDAD ISALUD